



patrimoine versoisien

Bulletin d'informations - Avril 2023

Dons et acquisitions

Notre collection [de plats de mémoire](#) et de pots souvenir s'est enrichie d'une douzaine de pièces offertes à l'association par Madame Bernadette Chevalier, collectionneuse passionnée et infatigable de céramique commémorative, que nous remercions vivement.

Cliquer sur ce lien pour découvrir les photos de notre collection de [plats de mémoire et de pots souvenir](#)



Elie Wartmann 1817-1886

Professeur distingué, citoyen dévoué, toujours prêt à mettre avec joie et abnégation son savoir, son temps et les remarquables aptitudes de son intelligence et de son caractère au service de toutes les entreprises utiles à la science et au pays.

Il se distingua par ses travaux sur la lumière et les courants électromagnétiques et par ses recherches en optique, en physiologie de l'œil et en électricité. En 1854, il fera construire une maison au bas du chemin des Colombières.



[lire la suite](#)

Bibliothèque de Genève

Il y a (presque) 250 ans à Versoix. (orthographe d'origine respectée)

Jean Henry fils de Louis Benoit et de Philippaz Pinier mariés habitans Versoix, né le cinq a été baptisé dans cette Eglise le huit avril mil sept cens soixante et treize en présence de son père ; le parain a été Sr Joseph François Brémont en charge de la direction de la poste de Versoix et maraine Dame Henriette Duproz son épouse qui ont tous signé, non le père Jannod, curé

En marge : Conscrit de l'an XIV

Commentaires :

1) Louis Benoit et Philippaz Pignier (ou Pinier) s'étaient mariés à Versoix en 1766. Louis était le fils de Nicolas Benoit et Jaquemaz Menu. Le grand-père Charles Benoit était venu de Chevry à Versoix. Philippaz Pignier était la fille de Charles Pinier et Madeleine Rey.

2) Louis et Philippaz ont eu plusieurs enfants : Jaques en 1767, Pierre en 1768, Jean Henry en 1773, Jean Pierre en 1776, Pierre en 1779, Françoise en 1782 et Jean Louis en 1784.

3) Les deux derniers enfants sont inscrits comme étant de Pierre et Philippaz Pinier : c'est sans doute une erreur du curé Clerc qui a remplacé le curé Jannod, le père étant bel et bien Louis Benoit.

4) En marge de l'acte de baptême du cadet Jean Louis Benoit figure la mention Conscrit de l'an 14 (1805)

C'est que le maire de Versoix en 1805 (Le peintre Louis Auguste Brun) a dû désigner, sur la base du registre des baptêmes, parmi les jeunes hommes de 20 ans (Jean Louis a 20 ans en 1805) ceux qui sont enrôlés de force dans les armées napoléoniennes, selon la loi du 27 nivôse an XIII, qui appelait 60 000 hommes à la guerre.